



Jeudi 25 décembre 2025 – Année A

Nativité du Seigneur

« Le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous »
(Jn 1, 1-18)

Chant d'entrée : Peuple fidèle

Ordinaire de messe : Messe sur des Noëls anciens

1^{ère} lecture : Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 52, 7-10)

Comme ils sont beaux sur les montagnes, les pas du messager, celui qui annonce la paix, qui porte la bonne nouvelle, qui annonce le salut, et vient dire à Sion : « Il règne, ton Dieu ! » Écoutez la voix des guetteurs : ils élèvent la voix, tous ensemble ils crient de joie car, de leurs propres yeux, ils voient le Seigneur qui revient à Sion. Éclatez en cris de joie, vous, ruines de Jérusalem, car le Seigneur console son peuple, il rachète Jérusalem ! Le Seigneur a montré la sainteté de son bras aux yeux de toutes les nations. Tous les lointains de la terre ont vu le salut de notre Dieu. – Parole du Seigneur.

Psaume 97 (98) : La terre tout entière a vu le salut que Dieu nous donne.

2^{ème} lecture : Lecture de la lettre aux Hébreux (He 1,1-6)

À bien des reprises et de bien des manières, Dieu, dans le passé, a parlé à nos pères par les prophètes ; mais à la fin, en ces jours où nous sommes, il nous a parlé par son Fils qu'il a établi héritier de toutes choses et par qui il a créé les mondes. Rayonnement de la gloire de Dieu, expression parfaite de son être, le Fils, qui porte l'univers par sa parole puissante, après avoir accompli la purification des péchés, s'est assis à la droite de la Majesté divine dans les hauteurs des cieux ; et il est devenu bien supérieur aux anges, dans la mesure même où il a reçu en héritage un nom si différent du leur. En effet, Dieu déclara-t-il jamais à un ange : Tu es mon Fils, moi, aujourd'hui, je t'ai engendré ? Ou bien encore : Moi, je serai pour lui un père, et lui sera pour moi un fils ? À l'inverse, au moment d'introduire le Premier-né dans le monde à venir, il dit : Que se prosternent devant lui tous les anges de Dieu. – Parole du Seigneur.

Acclamation de l'Évangile : Alléluia ! Gloire à Dieu ! Allé, Alléluia !

Évangile selon Saint Jean (Jn 1, 1-18)

Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu. Il était au commencement auprès de Dieu. C'est par lui que tout est venu à l'existence, et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui. En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes ; la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée. Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière. Le Verbe était la vraie Lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde. Il était dans le monde, et le monde était venu par lui à l'existence, mais le monde ne l'a pas reconnu. Il est venu chez lui, et les siens ne l'ont pas reçu. Mais à tous ceux qui l'ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son nom. Ils ne sont pas nés du sang, ni d'une volonté charnelle, ni d'une volonté d'homme : ils sont nés de Dieu. Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu'il tient de son Père comme Fils unique, plein de grâce et de vérité. Jean le Baptiste lui rend témoignage en proclamant : « C'est de lui que j'ai dit : Celui qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. » Tous, nous avons eu part à sa plénitude, nous avons reçu grâce après grâce ; car la Loi fut donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ. Dieu, personne ne l'a jamais vu ; le Fils unique, lui qui est Dieu, lui qui est dans le sein du Père, c'est lui qui l'a fait connaître. – Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie

Credo proclamé : Symbole des Apôtres

Prière Universelle : Jésus prince de la Paix, entendons nos prières !

1 - En ce jour de Noël, nous te confions, Seigneur, tous les oubliés de nos sociétés. Regarde ceux qui, comme Marie et Joseph, dorment et vivent sous un abri de fortune ou dans un foyer d'accueil. Accompagne ceux qui vont partager cette journée avec les plus démunis. Ouvre nos cœurs à l'écoute et à l'accueil de nos frères et sœurs dans le besoin, fais briller sur eux ton amour.

2 - En ce jour de Noël, nous te confions, Seigneur, les victimes de la violence à travers le monde, dans tous les pays qui connaissent la guerre et l'oppression. Pour que nos dirigeants œuvrent pour la paix et la justice et que nous soyons nous-mêmes des instruments de ta paix, fais briller sur nous ton amour.

3 - En ce jour de Noël, regarde, Seigneur, nos familles, celles qui s'entendent et celles qui ont du mal à s'aimer. Nous te confions les enfants, les jeunes, les parents, les grands-parents, les aînés et tous ceux qui se préparent au baptême, à la confirmation, au mariage. Pour que chacun puisse grandir et s'épanouir dans l'amour d'une famille, fais briller sur nous ton amour.

4 - En ce jour de Noël, nous te prions, Seigneur, pour notre communauté. Pour que nous puissions être acteurs de la vie de ton Église en répondant à ton appel avec générosité, chacun selon sa vocation et ses multiples talents, fais briller sur nous ton amour.

***Notre-Père* proclamé**

Chant de communion : Notre Dieu s'est fait homme

Chant d'envoi : Il est né le divin enfant

Joyeux et saint Noël !

INFORMATIONS PAROISSIALES

CELEBRATIONS ET INTENTIONS DE MESSE DE LA PAROISSE

Mercredi 24 décembre, 17h00 et 19h00 à Saint-Sylvain, nous avons prié pour : les familles Guehenneuc et André, la famille Pagenaud-Caufriez, la famille d'Emmanuel Allard, Jean-Pierre Lebreton et son fils David, Valérie Abraham et sa famille, les vivants et défunts des familles Cherrey et Beltran, les familles Lamisse et Martineau

Jeudi 25 décembre, 10h30 à Saint-Sylvain, nous prions pour : les vivants et défunts des familles Chouteau-Prieur-Chaillou, les âmes du Purgatoire, les vivants et défunts des familles Perdereau-Siroit-Luel et Angélique, la famille Doré-Badaire, Jean Douaud et les défunts de sa famille, René Brisset et sa famille, Claude Varlet, les vivants et défunts de la famille Raison-Dutertre

<i>Vendredi 26 décembre, 8h30</i>	Messe suivie d'un temps d'Adoration à l'Oratoire Saint-François
--	---

<i>Obsèques célébrées</i>	Gylan Détré, 7 ans, Saint-Sylvain
----------------------------------	-----------------------------------

VIE DE LA PAROISSE, DU DIOCESE ET DE L'ÉGLISE

Église de Pellouailles : chapelet de la Miséricorde chaque vendredi, à 15h00

Mercredi 31 décembre : tous invités dans l'unité des chrétiens, à la chapelle St Aubin, (58 avenue des Hauts de St Aubin à Angers) ! De 19h00 à 21h00, un repas partagé est proposé : chacun apporte un plat avec ses couverts et son assiette. Puis, à 21h30 soirée louange, prières, exhortation, bénédictions spéciales pour le changement d'année, messe à 23h00 et ensuite jeux de société. Les musiciens sont les bienvenus! Infos au 06 18 07 45 13, merci d'indiquer votre présence à pasinfrani12@gmail.com

Dimanche 4 janvier : messe de l'Epiphanie à 10h30, à Saint-Sylvain

Dimanche 11 janvier 2026 : temps de prière diocésain d'action de grâce pour l'année jubilaire que nous venons de vivre, à 17h00, à la cathédrale d'Angers. Chacun est invité à y participer !

Save the Date ! Le samedi 24 janvier 2026, de 16h00 à 19h00 salle du Roi-René à Saint-Sylvain, une galette des Mercis est proposée à tous les bénévoles de la paroisse Saint-François, pensez à vous inscrire auprès de Natacha ou à l'aide du QR code sur les affiches et flyers...

Samedi 21 février 2026 : les billets pour le repas paroissial sont en vente auprès des personnes habituelles ou à la maison paroissiale, au prix de 25 euros.

Message de Noël de Monseigneur Emmanuel Delmas, évêque d'Angers, diffusé sur la radio RCF, le 19 décembre 2025

« Noël, c'est une nouvelle qui remplit nos cœurs de joie, pour la bonne et simple raison que la naissance de Jésus dans notre histoire, dans notre monde, nous donne une certitude : c'est que nous ne sommes plus seuls lorsque nous traversons des difficultés, des complexités dans notre vie.

Le monde n'est pas laissé à lui-même en quelque sorte, puisque dans ce petit enfant de la crèche, il vient nous visiter une lumière très originale. Une lumière, j'ajouterais très humaine, dans le sens où elle ne vient pas nous aveugler, peut-être nous faire oublier au fond ce qu'est notre vie, dans toutes ses dimensions, dans sa réalité, parfois dans ses parts d'ombre.

C'est une lumière qui vient éclairer la route que nous avons à prendre, si nous voulons bien vivre notre vie de façon plus belle, plus vraie. Voilà pourquoi Noël remplit nos cœurs de joie ! C'est une joie qui n'est pas artificielle, puisque précisément, elle se greffe sur la réalité de notre vie pour l'orienter vers le bien. Et en même temps, nous pouvons nous dire, Noël, c'est une fête qui se prépare. C'est une fête qui vient au terme d'une préparation de plusieurs jours. Noël est le fruit d'une attente que l'Église nous demande de vivre durant tous ces jours de l'Avent, qui sont ceux que nous vivons en ce moment. Et pour attendre, nous avons des belles figures présentes dans la Bible.

Je pense en particulier aujourd'hui à Jean-Baptiste, ce prophète vers lequel venaient des personnes très diverses et qui venaient lui demander « que devons-nous faire ? » C'est sans doute une question qui peut nous aider à connaître la joie de Noël à notre tour. Jean-Baptiste, à ceux qui venaient vers lui et qui l'interrogeaient, leur répondait : « Pratiquez la justice, soyez droits, soyez honnêtes. » Il répondait à ce que chacun devait faire dans l'état de vie qui était le sien. Il me semble que c'est une belle réponse qui est tout à fait adaptée à chacun d'entre nous.

C'est dans cette joie de l'attente que j'ai envie de vous souhaiter à chacun d'entre vous un beau et Saint Noël ! »